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Por Gonzalo Martínez 
DURANGO, DGO.

Al presentar los rubros en los que
redoblará trabajo y esfuerzo como la
salud, seguridad, educación, campo y
atracción de inversiones, el
gobernador Esteban Villegas aseguró
que, “estamos preparados para que a
Durango le llegue lo que tanto hemos
esperado y este 2024, es el año de los
duranguenses”.

En la rueda de prensa "Martes a las
10", el Ejecutivo estatal hizo referencia
a la importancia de fortalecer estas
áreas, ya que vienen cosas buenas en
este año, en el que pondremos a
Durango en el lugar donde hace
muchos años debió haber estado,
afirmó.

Vamos a reforzar la salud, se va a
aumentar el presupuesto
aproximadamente en un 10 por ciento,
expresó al recordar que de tener
hospitales olvidados, ahora se cuenta
con médicos en cada hospital,
medicamento suficiente, se mejoraron
los sueldos, se dotó de 32 ambulancias
nuevas y un Ruta de la Salud que llega
a los lugares más alejados. 

Adelantó que están por llegar los
quirófanos móviles, para luego
trabajar con la COPRISED para los
permisos y sanitización, los cuales se
incluirán en el hospital rodante.

En el tema de educación se pasó  de

ser un estado en los últimos lugares a
incorporar las mejores tecnologías del
aprendizaje con Aulas Virtuales. En
2024, también mejoramos este rubro
con  cerca del 10 por ciento, afianzó el
Mandatario. 

Agregó que se fortalecerá la
seguridad, ya que aunque la entidad se
ubica en los primeros lugares
nacionales, se va a mejorar la
inteligencia para mantenerse con
estos niveles, es por eso que entregó
equipamiento, tecnología, vehículos
como los Yagus y están por llegar las
torres que prácticamente son un C2. 

En el campo, vamos a tratar de
mitigar los daños de la sequía del año
pasado, ya que pasó de tener un
campo olvidado, a acompañar hombro
con hombro a los productores con la
construcción de más de 200 bordos de

abrevadero y a entregar casi tres mil
toneladas de suplemento alimenticio,
y más de 2 mil toneladas de semilla de
avena. 

Para la atracción de inversiones, el
mandatario estatal indicó que ya se
están dando resultados de las giras
internacionales que se realizaron en el
2023, y anunció que se va a presentar
una iniciativa para crear un
departamento que sea único de este
tema, para que un equipo se dedique
exclusivamente a atraer las
inversiones de otros países a Durango.

Para que el 2024 sea el mejor para
todos, Villegas Villarreal pidió a los
duranguenses estar preparados para
las nuevas exigencias, ya que con la
llegada de industrias, se requerirá
mejor atención, servicios e
infraestructura.

Mejor salud, educación, seguridad, apoyos
al campo e impulso a las inversiones: EVV
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DURANGO, DGO.
Con muy buenos resultados cerró

Durango esta temporada vacacional de
invierno 2023, en la que se registraron
76 mil turistas en la entidad, que
además pudieron disfrutar de los
espacios reconstruidos por el gobierno
de Esteban, así como de los museos y
pueblos mágicos, informó la secretaria
de Turismo, Elisa Haro, en rueda de
prensa “Martes a las 10”.

Dijo que desde el 15 de diciembre del
año anterior, hasta el 4 de enero de
2024, se tuvo la mayor afluencia de
paseantes locales y extranjeros, al
registrarse un universo de 80 mil
personas que acudieron
principalmente a paseos turísticos,
museos y atractivos de Durango.

Fueron resultados extraordinarios en
esta temporada, donde también los
parajes ecoturísticos registraron una
alta demanda y la visita de familiares
de otros estados y del extranjero en los
municipios, en los que, muchos de
ellos fueron hospedados por sus
propios parientes. 

Durante el operativo de atención al
visitante, se brindó asistencia a más de
seis mil personas en diversos módulos
de información turística ubicados
estratégicamente en los municipios de
Nombre de Dios, San Juan del Río,
Durango y región Laguna; en total, el
estado recibió a más de 76 mil
visitantes, generando una
impresionante derrama económica de
75.30 millones de pesos, detalló Haro
Ruíz.

A su vez, los centros ecoturísticos
alcanzaron una ocupación del 80 por
ciento y la ocupación hotelera en la

capital duranguense se mantuvo en un
55 por ciento, según el sistema de
monitoreo DATATUR y la Asociación de
Hoteles y Moteles de Durango (AHyM);
además informó que, los datos
recabados muestran que, según el
Instituto Nacional de Migración (INM),
15 mil 655 paisanos regresaron a
Durango durante este período.

De manera conjunta entre la
Secretaría de Turismo y la Dirección
Municipal de Fomento Económico y
Turístico, llevaron a cabo más de mil
700 encuestas para obtener valiosa
información sobre los visitantes, de lo
que arrojó que en su mayoría eligieron
alojarse con familiares, solo el 29 por
ciento de ellos eligió hospedarse en
hoteles, mientras que el 12 por ciento
manifestó estar de paso hacia otro

destino; el resto se distribuyó en otros
centros de hospedaje, como cabañas y
por medio de aplicaciones sobre
hospedaje. 

Conforme a las encuestas, el 85 por
ciento de los visitantes provino de
diferentes estados de la República
como Chihuahua, Sinaloa, Coahuila,
Ciudad de México, Jalisco y Nuevo León
y un alentador 15 por ciento
corresponde a turismo internacional,
principalmente de Estados Unidos, con
fuerte presencia de Texas, Illinois y
California.

Finalmente, Elisa Haro informó que
la  Feria Navideña se erigió como un
destacado punto de encuentro con
más de 200 mil  visitantes, además que
su pista de hielo registró 20 mil
asistentes.

Más de 76 mil turistas visitaron Durango
en vacaciones decembrinas



Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

Ante las recientes encuestas que
aventajan a Claudia Sheinbaum sobre
Xóchitl Gálvez en la contienda por la
presidencia de la república, la regidora
Malena González informó que la
precandidata presidencial de la
coalición "Fuerza y Corazón por
México", conformada por el PAN, PRI y
PRD va bien y subirá sus puntos, sobre
todo cuando inicien las campañas.

"Mira pues ella (Sheinbaum) es una
persona que ya tiene muchísimos años
en campaña, hay que recordar que es
una campaña que tienen ellos de
estado, nuestra candidata Xóchitl
Gálvez creemos que va bien, ella va
subiendo y hay que esperar a que
inicien las campañas y que se pongan
también los diferentes candidatos, que
al final de cuentas son los que hacen
la campaña abajo; nosotros estamos
seguros que en esta alianza vamos a

ganar y por primera vez vamos a tener
a una mujer como presidenta de la
república y será la candidata que
propuso esta alianza", precisó.

Aseguró que sí le alcanzará para
repuntar a la candidata de la Alianza
por México, sobre todo porque la gente
quiere un cambio.

"Queremos un cambio, queremos que
las cosas cambien, el tema de las
mujeres es el sector más afectado con
este gobierno federal, ha quitado
todos los apoyos, entonces estamos
seguros que nuestra candidata va a
resultar ganadora con el apoyo de
todos los ciudadanos, todavía no
empieza la campaña; esta otra señora
Sheinbaum trae una campaña desde
hace muchos años, incluso el mismo
presidente de la república le ha estado
haciendo campaña y nosotros estamos
seguras que vamos bien con nuestra
candidata Xóchitl y ya iremos viendo
en los próximos días cuando inicien las
campañas", finalizó.
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Por Gonzalo Martinez
DURANGO, DGO.

Las obras del Presupuesto
Participativo del 2023 se concluyen en
tiempo y forma; ahora con 70 millones
de pesos, el ejercicio 2024 permitirá a
los duranguenses volver a decidir
sobre sus proyectos en la consulta del
próximo 28 de enero, informó Toño
Ochoa. 

Una vez más los habitantes de
Durango tendrán la oportunidad de
participar en el proceso que inicia el
próximo viernes 12 de enero en toda
la capital, ya que ha sido testigo de la
realización de las obras que
propusieron. 

Un domo en la Primaria Ricardo
Flores Magón, la barda de la Escuela
Adolfo López Mateos, la rehabilitación
del Panteón de Oriente, banquetas y

andadores en el CBTIS 110 y la cancha
de usos múltiples en la Gobernadores,
entre otras, son parte de las obras que
están a punto de terminarse.

Con “100 Duranguenses Dijeron”,
podrán participar las familias en sus
colonias para las obras de este 2024;
posteriormente, destacarán las
propuestas que escucharemos para
trabajar en ellas y seguir cumpliendo
sus sueños.

Se incrementa a 70 mdp el 
presupuesto para obras de
PP este 2024
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"Realidad virtual", ayudará a jóvenes en
la prevención de adicciones: IMDHyV

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
El director del Instituto Municipal de

Desarrollo Humano y Valores
(IMDHyV), Giovanni Rosso, informó
sobre el programa "Realidad virtual",
el cual ayudará a estudiantes de
secundaria y nivel superior en la
prevención de adicciones y temas de
salud virtual.

"Haremos una estrategia de realidad
virtual con estudiantes de medio
superior y secundarias, esto para
escuelas privadas y del sector público,
la cual nos va ayudar a arrojar una
información interesante y nos va
ayudar a tener políticas de trabajo en
materia de prevención y en temas de
salud mental, que nos van a ayudar a
conocer si hay un tipo de adicción o
algún acercamiento a un tipo de
droga", comentó.

Dijo que este tema se estará dando a
conocer próximamente ya que

concluirá con una magna conferencia
con un invitado de interés y cuenta
con conocimiento actual en este tema,
de prevención en tema de las
adicciones en los jóvenes.

"La interacción es un cuestionario y
después ellos van conforme a un juego
de realidad virtual jugando y tomando

decisiones, las cuales los van a llevar a
una consecuencia y luego a un equipo
de vida en dónde ellos tomarán una
decisión de vida quieren llevar y esto
va con un mensaje dentro de éste
videojuego en el cual el tema es la
prevención para todos los jóvenes",
finalizó.
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Los dirigentes del PAN y del PRI en

Durango, coincidieron en señalar que
el exgobernador José Aispuro no está
considerado dentro de los nombres de
posibles candidatos para contender
por una senaduría.

El exgobernador José Aispuro no
está en el cuadrante, no está
considerado para participar en un
proyecto de Acción Nacional, señaló
Mario Salazar Madera, presidente
estatal del PAN. 

Detalló que la primera fórmula va a
ser para mujer, por lo que, difícilmente
se puede afirmar como una realidad,
no hay ni siquiera intención del comité
ejecutivo, es lo que señaló la entrevista
luego de que un medio nacional
publicara que el exgobernador
duranguense iba en una fórmula para
representar a Durango en el Senado.

Indicó que Acción Nacional y los
partidos que están dentro de la
coalición están obligados a presentar
a quienes puedan garantizar el triunfo
y a quienes hayan tenido un trabajo
previo.

Habrá que ver quiénes se registran el
proceso que viene, expresó además,
"tengo entendido este fin de semana
se registra la diputada Gina
Campuzano, es la única que nos ha
llegado el comentario".

Agregó así mismo que la

oportunidad para registrarse como
aspirante es hasta el día 18 de enero,
"hay varias encuestas lanzadas en el
partido internamente y nos pone en
real competencia, creo que debemos
trabajar con la sociedad y lo
importante es que aquí hay voto de
gente que hace conciencia".

PRI LANZA CONVOCATORIA PARA
ELECCIÓN 

El presidente del PRI en Durango,

Arturo Yáñez Cuéllar señaló que ya se
lanzó la convocatoria para la próxima
elección; rechazó de la misma forma
que esté contemplado el exgobernador
José Aispuro Torres, "eso es totalmente
falso".

En las próximas horas será colocada
la convocatoria en el estrado del
partido y el compromiso es que se
elegirán los mejores cuadros en el
tricolor y dentro de la Alianza PAN-PRI-
PRD.

Aispuro no está en el
cuadrante electoral
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Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

El tema de salud está desatendido
por parte del gobierno federal, así lo
afirmó la regidora del PAN, Gabriela
Vázquez Chacón, quien afirmó sobre
todo que en el tema de políticas
públicas no se hace nada y que al
menos en Durango sí se trabaja en ello.

"Si hablamos en el tema de salud, en
general podemos decir que

completamente ha sido desatendido
en este aspecto por parte del gobierno
federal, la falta de medicinas,
imagínate las medicinas que se
utilizan para el tema psiquiátrico que
lamentablemente son muy costosas y
que muy poca gente puede pagar,
entonces claro que está desatendido el
tema de salud en general, hablando en
específico en la salud mental; no es
una opinión propia, no lo estoy
inventando y yo les preguntaría,
¿díganme una política pública que esté

haciendo el gobierno federal en este
tema?, ¿qué está haciendo para
ayudar a los mexicanos en un tema tan
sensible como  éste? realmente nada",
expresó.

Reconoció que en Durango los
gobiernos estatal y municipal sí
trabajan en este tema contando con
programas de ayuda, "La Línea
Amarilla" o  la estrategia "Vive" y por
parte del municipio la fusión del
Instituto de Desarrollo Humano y
Valores para atender estos temas.

La salud mental está desatendida
por parte del gobierno federal
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Por Gonzalo Martínez
DURANGO, DGO. 

El diputado Fernando Rocha Amaro
presentó la iniciativa de reformas a Ley
Orgánica del Municipio Libre del
Estado y a la Ley de Fomento a las
Actividades de las Organizaciones de
la Sociedad Civil, esto con la finalidad
de fomentar la creación y operación de
comedores comunitarios, así como la
aplicación de políticas y acciones
encaminadas a la satisfacción
alimentaria de la comunidad. 

“La población de cada entidad y de
cada municipio de nuestro país, debe
contar con la garantía de acceso a una
alimentación saludable, al agua y al
aire de buena calidad durante su niñez
y adolescencia”, resaltó el legislador.

Explicó así mismo que las
necesidades elementales del ser
humano son el respirar un aire limpio,
el acceso al agua y el acceso a la
alimentación pues, sin estas la vida de
todo hombre se encontraría
amenazada permanente.

Por ello, a través de las
modificaciones a la Ley Orgánica del
Municipio Libre del Estado se prevé
incluir el fomentar la creación y
operación de comedores comunitarios
y la aplicación de políticas y acciones
encaminadas a la satisfacción
alimentaria de su comunidad.

A nombre del Grupo Parlamentario
del PAN, señaló que los ayuntamientos
tienen la obligación de promover entre
sus habitantes las formas de
participación comunitaria en las tareas
que tienen a su cargo, con el objeto de

que coadyuven al cumplimiento de sus
fines, al desarrollo general y participen
mediante el trabajo, los mecanismos
de participación y la solidaridad en el
desarrollo vecinal, cívico y en el
beneficio colectivo.

Además, la Ley de Fomento a las
Actividades de las Organizaciones de
la Sociedad Civil vigente en Durango,
tiene entre sus principios a la
solidaridad y la participación social, lo
que nos hace ver la naturaleza
intrínseca del cuerpo normativo y su
orientación para el bien común de
todos los habitantes de cada municipio
de la entidad.

Por ello, se busca prevenir el
desperdicio de alimentos susceptibles
de ser aprovechados por la población,
incluyendo su recolección, almacenaje
y distribución.

Fernando Rocha presenta iniciativa para
fomentar comedores comunitarios
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DURANGO, DGO.
Porque Toño Ochoa honra su palabra

y cumple los acuerdos, en un año ya
son 10 comedores comunitarios los
que alimentan diariamente a niñas y
niños en zonas más vulnerables de
una meta de 14 en su gobierno, que se
alcanzará este 2024.

Ya son 20 mil raciones de alimento

proporcionadas mensualmente entre
la decena de comedores, con el
compromiso de incrementarlas para
atender a “más de nuestros niños y
niñas, quienes son lo verdaderamente
importante”, recalcó. 

El compromiso con las familias fue la
creación de 14 comedores en los tres
años de gobierno; sin embargo, se

logrará la meta antes de lo pactado,
porque en Durango la niñez merece lo
mejor, destacó Toño Ochoa. 

“Este año trabajaremos ampliamente
para alcanzar los 14 comedores y
cumplir nuestra palabra de beneficiar
a quienes más lo necesitan, porque un
duranguense nunca deja solo a otro
duranguense”, finalizó.

Vamos por 14 comedores
comunitarios en 2024: alcalde



Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Una situación de incertidumbre es la

que se vive en el campo para este 2024
por la pasada sequía, así lo expresa el
regidor y presidente de la Comisión de
Desarrollo Rural, Pedro Silerio García,
quien además espera que los
gobiernos estatal y municipal apoyen
el campo ya que en lo federal no está
programado ningún recurso para
Durango.

“Arranca una situación de
incertidumbre porque venimos
precedidos de un aspecto de sequía
que nos va a afectar de manera
importante de aquí hasta la segunda
quincena del mes de junio, que es
cuando pueda llover, nosotros
esperamos con la ayuda de los tres
gobiernos, sobre todo gobierno
municipal y estatal porque a gobierno
federal se le solicitó el recurso
extraordinario y no está programado y
esperamos hacerle frente, unidos
todos con la parte de los productores
del sector rural”, señaló.

Comentó que en la parte agrícola en
este ciclo de otoño-invierno se
atienden los cultivos que se dan bajo

condiciones de riego, bajando la
capacidad de establecer siembras ya

que muchas de las presas no cuentan
con el agua suficiente.
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Cada vez más complicado el 
panorama en el sector ganadero 
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Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
La Dirección de Servicios Públicos

Municipales informó que este
miércoles, el parque Guadiana
permanecerá cerrado durante todo el
día, esto debido a trabajos de
remodelación que se realizarán a su
interior.

Dentro de los trabajos a realizar está
el mantenimiento a la Alberca
Olímpica en la cual se harán
modificaciones para evitar accidentes

y debido a que se contempla
maquinaria pesada, es por ello que se
optó por cerrar el parque todo el día
miércoles.

De esta manera el gobierno
municipal encabezado por el
presidente Toño Ochoa, trabaja en
coordinación con las dependencias
para una mejor imagen y seguridad en
las diferentes áreas de la ciudad, en
este caso el parque Guadiana a través
de la dirección de Servicios Públicos
Municipales.

Parque Guadiana permanecerá
cerrado este miércoles

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

En promedio se registran 100 casos
de menores infractores al año, señaló
el presidente de la Barra de Abogados,
Francisco Javier Betancourt, quien
además manifestó que los menores no
están exentos de ser castigados por la
ley.

El representante del gremio de los
abogados explicó que a diferencia de
lo que se cree la realidad es que los
menores de edad también están
sujetos a los castigos establecidos en
la ley en caso de cometer algún delito.

Existen delitos por los cuales se
castiga desde los 12 años hasta antes
de los 18 bajo los términos de la ley de
menores infractores. Las cosas no son
como se piensa que los menores son
inimputables, sí existen delitos en los
que son incluso juzgados en los
tribunales adecuados para ellos.

La justicia para adolescentes existe,
hay una ley nacional que establece los
mecanismos mediante los cuales los
menores pueden ser responsables; esto
quiere decir que, como padres de
familia, como maestros, en un dado
caso también como barra, se tiene que
dar a conocer a los menores que no
solamente tienen derechos, deberes y
obligaciones, sino que también
pueden ser responsables de cometer

algún hecho delictivo.
"En este sentido, exhortamos a las

autoridades a que trabajemos en
conjunto, nosotros como Barra de
Abogados para hacer del conocimiento
a los padres de familia y a los
adolescentes, que estos pueden ser
responsables y tienen obligaciones
ante un Tribunal para Menores
Infractores", anotó.

Así, pueden ser sancionados mayores
de 12 años y menores de 18, incluso se
puede poner la sanción de
internamiento, motivo por el cual
"exhortamos de nueva cuenta a la
sociedad a efecto de concientizar a los

menores".
Comentó que cuando se impone una

medida cautelar, el juez debe de estar
siempre aplicando un test de
proporcionalidad, esto es a la vivencia
que tiene el menor en su entorno
familiar y social y también al impacto
del hecho delictivo que cometió, por
eso las sanciones que se imponen
siempre son socio-educativas, es decir,
que se tiene que tratar al menor en el
aspecto psicológico-psiquiátrico,
incluso también en temas de
adicciones que son el motivo por el
que se incurre por lo regular, en este
tipo de delitos.

100 menores al año son castigados por delitos
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Las circunstancias complicadas en
este 2024, ya comienzan a hacer
estragos; cuando menos se advierte un
adelgazamiento de las nóminas del
comercio en pequeño de hasta un 10
por ciento, informó Beatriz Zamora
presidenta de la Cámara Nacional de
Comercio en Pequeño (Canacope).

La líder empresarial indicó que como
empresas formales tienen que
enfrentar una inflación que ha sido
alta, así mismo un incremento salarial
del 20 por ciento y el encarecimiento
incluso de fletes,  aunado a una falta
de efectivo que genera una caída en las
ventas.

Esta situación pone en jaque a las
empresas y ha generado incluso una
necesidad de desocupar algunos
integrantes de la plantilla laboral, se
ha sabido que hay empresas que
tienen personal prácticamente

desocupado por la falta de trabajo y
ante la imposibilidad de sostenerlo
han tenido que recurrir a las bajas.

Precisó incluso que están trabajando
en este momento en el levantamiento
de datos estadísticos para conocer a
ciencia cierta cuántas pequeñas
empresas estarían dejando sus locales
en el centro de la ciudad sobre todo
debido a las altas rentas que también
representa una situación complicada

para quienes están en la cuerda floja.
Resaltó que normalmente las

temporadas decembrinas son buenas
para las empresas y que con ello logren
permanecer algunos meses sin
embargo este 2023 el mes de
diciembre no fue lo que se esperaba y
esto aumenta las complicaciones para
iniciar el año y enfrentar no solo lo
cuesta de enero, sino de febrero y
hasta marzo.

Prevén adelgazamiento en nóminas
de comerciantes de hasta 10 % 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El mercado informal acapara el 65

por ciento de las ventas de las
panaderías, sobre todo en tiempo de
Reyes y roscas, informó el presidente
de la Cámara Nacional de la Industria
Panificadora (Canainpa), Fernando
Flores Gómez.

Desafortunadamente la informalidad
es un fenómeno que ha estado
presente por muchos años y no se ha
logrado abatir por el contrario parece
crecer y en el caso concreto de la
industria del pan, hace estragos sobre
todo en algunas temporadas donde
hay oportunidad de venta de algunos
productos, como es el caso de la rosca
de reyes.

De esta manera y por la experiencia
vista durante días pasados la

informalidad se desbordó y no solo en
la calle, sino a través de redes sociales
se ofertaban roscas a diversos precios,
la situación se complicó a tal grado
que se calcula que acapararon el 65
por ciento del consumo de roscas que
hubo en el mercado, golpeando en esta
misma magnitud a los comercios, a las
panaderías establecidas

Indicó desconocer hasta dónde ha
llegado llegó el combate que se hace
desde las autoridades competentes en
contra de la informalidad.

“Supongo que sí otorgaron permisos,
no sabría decir con mucha certeza,
pero lo que sí nosotros vimos es que
había muchísima gente vendiendo en
la vía pública y lo más probable es que
hayan sido informales”, expuso
cuestionado por los medios de
comunicación.

Resaltó que la competencia es desleal
y ya que los informales ni siquiera
tienen que cubrir aspectos tributarios
o pagar un local, o incluso enfrentar
las verificaciones sanitarias que sí
cumple a cabalidad una empresa
formal.

Informales tumban el 65 % de ventas de
roscas a panaderías establecidas
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DURANGO, DGO.

El rector de la Universidad Juárez del
Estado de Durango (UJED), Rubén Solís
Ríos, recibió a la comunidad de la
Escuela Preparatoria Diurna, liderada
por el Dr. Javier Rodríguez Juárez, en la
sala de rectores del Edificio Central.
Durante la reunión, felicitó a la
comunidad por los logros obtenidos en
2023 y expresó sus deseos de que el
año 2024 sea aún mejor en todos los
aspectos. Además, reafirmó su
compromiso de apoyar en
infraestructura y mobiliario.

Solís Ríos compartió su satisfacción

por los resultados positivos del año
anterior, destacando la puntualidad en
el pago de prestaciones de fin de año,
compromiso que por lo menos cinco
universidades no pudieron cumplir,
pero que en el caso de la UJED fue
posible con el apoyo de los Gobiernos
federal y estatal. También señaló la
importancia de abordar temas
pendientes, como el de las
jubilaciones, renglón que se lleva 500
millones de pesos, por lo que se
requiere explorar soluciones viables.

En cuanto a proyectos en curso,
informó sobre la finalización de la
biblioteca para marzo, se concluyó del
domo, se remodelaron dos baños y se

seguirá con otro este semestre, se
adquirirá equipo de cómputo para
laboratorios, para el próximo mes se
entregarán 45 computadoras. De igual
manera, anunció la iniciativa de
realizar una colecta de donaciones
para la nueva biblioteca y expresó su
compromiso de donar algunos libros.

Javier Rodríguez Juárez, director de
la EPD, agradeció las intenciones y
acciones positivas de la
Administración Central hacia la unidad
académica a su cargo, además de
ratificar el compromiso de la Prepa
Diurna para seguir trabajando de la
mano con la administración del rector
Solís Ríos.

Preparatoria Diurna seguirá contando
con apoyo de rectoría: Solís Ríos
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Durango, Dgo.
La Facultad de Lenguas de la

Universidad Juárez del Estado de
Durango extiende una invitación para
formar parte de la maestría en
Enseñanza de la Lengua Inglesa. Los
interesados tienen hasta el 12 de enero
para realizar la entrega de su
documentación y comenzar el curso
propedéutico el 15 de enero.

La directora de la Facultad, Nadia
Patricia Mejía Rosales, resaltó las áreas
de especialidad que ofrece el
programa, como la enseñanza del
inglés para niños, adolescentes y

adultos, inglés para propósitos
específicos y educación inclusiva. La
maestría está diseñada para
profesionales comprometidos con la
excelencia educativa.

Este programa contribuye a la
formación de profesores de inglés
capacitados para mejorar los procesos
de enseñanza-aprendizaje y la
inclusión de personas con necesidades
educativas especiales. Además, brinda
la posibilidad de participar
activamente en la innovación
sustentable en la enseñanza de inglés
y otros idiomas a nivel estatal,

nacional e internacional.
Para obtener más información, los

interesados pueden ponerse en
contacto a través de las redes oficiales
de la Facultad de Lenguas o visitar la
página web oficial. También pueden
enviar un correo a meli.fl@ujed.mx. La
directora destacó la importancia de
tener en cuenta las fechas clave, como
el inicio del curso propedéutico el 15
de enero y la presentación del examen
EXANI III el 20 de enero, del que se
publicarán del 5 al 9 de febrero los
resultados de los estudiantes
aceptados.

Abierta convocatoria de ingreso a la maestría
en Enseñanza de Lengua Inglesa
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• Incorporan el uso de
bastones modernos para
detección de aliento
alcohólico

El cuidado de la gran familia
duranguense en la temporada
vacacional fue posible con los
operativos implementados para la
prevención de riesgos como los
accidentes viales, informó Toño Ochoa,
al destacar que hubo una disminución
de incidentes. 

La última semana de diciembre se
presentó una reducción, a pesar de
celebrarse Navidad e inicio de año, ya
que en la semana previa se
documentaron 89 percances, mientras
que en el lapso citado hubo 70. 

Además, la estrategia del operativo
antialcohol y la retención de
conductores en estado de ebriedad
junto con el vehículo hasta que llegara
algún familiar, generó mejores
condiciones de tranquilidad; fueron 14
en primer grado de ebriedad y 66 en
segundo grado. 

Lo más importante: cuidar el
bienestar de la gran familia

duranguense; por eso en dicha semana
se comenzaron a utilizar los nuevos
bastones detectores de aliento
alcohólico, que son modernos y con un
mayor grado de precisión. 

Las violaciones al reglamento como

no respetar los señalamientos viales y
las distracciones al manejar fueron los
riesgos más constantes, ya que hubo
31 infracciones por usar el teléfono al
conducir y 193 por pasarse la luz roja
del semáforo, solo en una semana.

Con paz y tranquilidad, las vacaciones
de la gran familia: Toño Ochoa
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
En este año 2024, el programa “Mi

Hogar con estrella”, puesto en marcha
por indicaciones de la presidenta
municipal Leticia Herrera Ale,
continuará llevando materiales de
construcción y artículos de limpieza de
gran calidad, a los ciudadanos de
Gómez Palacio, todo con precios muy
bajos en comparación del costo
normal.

En el 2023, este programa benefició
a un gran número de gomezpalatinos,
quienes aprovecharon los precios
subsidiados y debido a la demanda de
materiales, el programa seguirá
funcionando para apoyar a más
ciudadanos, dijo Eduardo Faudoa
Chávez, titular de la Dirección de
Bienestar Social.

Con el fin de beneficiar la economía
de las familias con menos recursos, el
Ayuntamiento de Gómez Palacio
seguirá aportando recursos para pagar
una parte del precio de los materiales
que se entregan a las familias
gomezpalatinas, explicó el funcionario.

Los más solicitados por los
gomezpalatinos son el cemento y el
block. Este último lleva también
subsidio del Gobierno del Estado
encabezado por el gobernador Estaban

Villegas Villarreal y se implementa a
través de la Comisión Estatal de Suelo
y Vivienda de Durango, (Coesvi)

Faudoa Chávez manifestó que el
programa “Mi Hogar con estrella”,
tiene como objetivo principal apoyar a
aquellas familias que desean mejorar
sus condiciones de vivienda, pero no
cuentan con los recursos necesarios
para adquirir dicho material al precio
de mercado. Por ello es que la alcaldesa
Leticia Herrera Ale ha girado
instrucciones para que se siga
apoyando a las familias del municipio.

El material disponible a través de
este programa es, cemento, limitado a
10 bultos por cada beneficiario, a 206
pesos cada bulto. Block, limitado a 100
unidades por domicilio, a 8 pesos cada

pieza. Lámina, 10 hojas por domicilio
a 330 pesos cada una. Pintura exterior,
un galón de cuatro litros, a 200 pesos
cada uno, con un máximo de tres
galones por domicilio.

Además, ofrecen escobas,
trapeadores y pinol.

Para poder comprar estos productos
a precio subsidiado, es necesario
acudir a las oficinas de Bienestar
Social, ubicadas en Independencia y
Allende y llevar consigo credencial de
elector vigente y comprobante de
domicilio (Sideapa).

Cabe aclarar que puede realizarse
solo una compra por domicilio. Si los
ciudadanos desean más información,
solo deben comunicarse al teléfono
8711751000.

Ayuntamiento de Gómez Palacio apoya
a familias con material subsidiado
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-Destaca una colección de
objetos de la serie filmada
en Durango “Texas Rising”

Texto y fotos: Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
El museo de la ciudad 450 abre sus

puertas para el beneplácito de los
duranguenses y sobre todo de los
visitantes de otros lugares que desean
conocer y empaparse más sobre la
historia y vida cotidiana de Durango,
el cine, que no puede pasar por
desapercibido, ahora tiene un lugar en
este gran museo ubicado en el centro
histórico.

Bajo el título “Tierra del cine”, esta
sala es un testimonio visual de las
diferentes producciones que se han
realizado en nuestro estado, resalta
entre otras cosas la fecha del 16 de
abril de 1898 cuando se llevó a cabo la
primera exhibición pública de

cinematografía en la ciudad en el
teatro Coliseo (hoy, teatro Victoria).

También el recorrido señala que en
el año 1954, con el arribo de la
compañía americana 20th Century Fox
que filmó la cinta “Pluma Blanca”,

muestra jetos de antaño como una
silla antigua con ornamentos que da
testimonio de la inauguración del
teatro Coliseo (1898), la abundancia de
distintos carteles coloridos que
comunicaban la cartelera del día a los

Una sala de “película” en
el museo de la ciudad
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transeúntes y algunas fotografías de
actores hollywoodenses presentes en
las diferentes cintas.

Existe dentro de la sala un espacio
donde constantemente se proyecta a
manera de documental, datos de
figuras del cine local que trascendieron
en la escena internacional como es el
caso de los actores Dolores del Río y
Ramón Novarro, demás contiene una
línea del tiempo con algunas de las
producciones más sobresalientes que
llenaron la pantalla con los paisajes y
el cielo de Durango, siendo en su
mayoría producciones al estilo
Western.

De las grandes atracciones con la que
cuenta la sala está una colección de

objetos de la serie filmada en Durango,
“Texas Rising”, la cual contiene story
boards, apuntes del director, bocetos
de producción, dibujos,
cinematógrafos, utilería pesada,
vestimentas, decoración ambiental
entre otras cosas que fueron usadas
para esta gran serie, próxima a
estrenarse.

Bajo el cielo de Durango filmaron
actores como Richard Boone, George
Montgomery, Clark Gable, Dana
Andrews, Burt Lancaster, r Chuk
Connors, Charlton Heston, Richard
Harris, Glen Ford, Stela Stevens, James
Garner, Antonio Reyna Oaxaca, Antony
Queen, Ringo Starr, Robert Mitchum,
William Holden, Rod Taylor, Ann

Margret, Ricardo Montalbán, John
Wayne entre otros.  

Ficha Técnica
Dirección:
Av. 20 de noviembre s/n Centro CP

34000
Victoria de Durango, Durango,

Durango
Teléfonos: 6181378756, 6181378490

Horarios y costos:
Martes a viernes de 10 a 18 horas.
Sábado y domingo de 11 a 18 horas.
Entrada general 31 pesos
Estudiantes y adultos mayores 18

pesos
Niños 8 pesos
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Por Gonzalo Martínez

Jorge Álvarez Máynez ha resultado el
elegido para encabezar a Movimiento
Ciudadano (MC) en la elección
presidencial de 2024. 

A través de un video colgado en sus
redes sociales, el gobernador de Nuevo
León, Samuel García dijo, “tenemos
candidato muy bueno, precandidato y
es el más naranja y fosfo de todos,
porque es el que más antigüedad y
más representa a esta plataforma MC”.

Y agregó, “conocí a mi compadre en
2015 cuando me invitó a MC, tenemos
más de ocho años jalando”.

“Los ilusos de la vieja política
creyeron que nos habíamos quedado
sin candidato, que pegándole a
Samuel, millones de jóvenes se
quedarían si esa opción fresca y de
futuro. Hoy quiero decirles que entrego
la estafeta a mi compadre que era el
coordinador de campaña, tenemos

candidato muy bueno y es el más
naranja y fosfo de todos”, dijo el
gobernador de Nuevo León.

García apareció en el video junto a su
esposa Mariana Rodríguez, quien
busca ser alcaldesa de Monterrey.
También estaba presente Máynez,
quien hasta hace unas semanas era el
coordinador de campaña del
mandatario.

Jorge Álvarez Máynez dijo que es un
honor estar en compañía de Samuel
García, la persona que puso a temblar
al sistema

“Las precandidatas de la vieja
política tienen siete meses gastando el
dinero de la gente, derrochando,
despilfarrando, haciendo mítines,
espectaculares y no lograron lo que
ustedes lograron en 10 días”, dijo el
precandidato de MC.

¿Quién es Jorge Álvarez Máynez?
Jorge Álvarez Máynez es el actual

coordinador de Movimiento

Ciudadano en la Cámara de Diputados,
nació el 8 de julio de 1985 en Zacatecas
y estudió la licenciatura en Relaciones
Internacionales por el Instituto
Tecnológico y de Estudios Superiores
de Oriente (ITESO).

Álvarez Máynez tiene una maestría
en administración pública y políticas
públicas y otra maestría en estudios
internaciones, las dos por el Instituto
Tecnológico y de Estudios Superiores
de Monterrey (ITESM).

De 2017 a 2019 estudió la maestría
en derecho constitucional y derechos
humanos en el Centro de Estudios
Jurídicos Carbonell.

Inició su trayectoria política como
militante del PRD, fue regidor del
ayuntamiento del municipio de
Zacatecas de 2004 a 2007 y después
fue regidor del municipio de
Guadalupe.

Con información de Expansión
Política y Excélsior

Jorge Álvarez Máynez será el
candidato presidencial de MC
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Por Gonzalo Martínez 

Este martes, de nuevo un terremoto
de magnitud 6 sacudió la costa oeste
del centro de Japón, la misma zona
castigada por el devastador sismo de
la semana pasada, sin que se activara
la alerta de tsunami ni por el momento
se hayan reportado daños
significativos.

El temblor tuvo lugar a las 17:59
horas local, con epicentro a una
profundidad de 10 kilómetros frente a
la costa de la prefectura de Niigata,
según informó la Agencia
Meteorológica de Japón (JMA).

El temblor alcanzó una magnitud 6 y
el epicentro fue detectado en una
latitud cercana a la del sismo del
pasado día 1, de magnitud 7.6 y que ha
dejado al menos 202 muertos y 102
desaparecidos, la mayoría de ellos en
la prefectura de Ishikawa.

En Niigata, el terremoto alcanzó el
nivel 5 bajo en la escala japonesa
cerrada de 7, que se centra en el poder
destructivo del temblor, mientras que
en la colindante prefectura de Toyama
y en Ishikawa llegó al nivel 4.

Las autoridades locales no han
informado por el momento sobre
nuevos daños causados por el temblor
en zonas que ya se vieron golpeadas
por el terremoto del pasado día 1,
aunque han alertado del peligro de
que se produzcan nuevos desperfectos
en edificios o infraestructuras y
desplazamientos de tierra.

Desde aquel temblor, se han
producido numerosas réplicas, entre
ellas varias con una magnitud superior
a 5 y según la JMA, durante las
próximas semanas existe el riesgo de
nuevos terremotos de igual o mayor
intensidad que el de 7.6

El desastre natural acaecido el día de

Año Nuevo aún mantiene a 28 mil
personas desplazadas y a miles de
hogares sin electricidad ni agua
corriente.

Desde estos últimos días, las nevadas
en la zona y los daños en carreteras y
vías de acceso causados por el temblor
están dificultando el transporte de
suministros, que están teniendo que
ser entregados mediante drones o
incluso personal de rescate a pie por
parte de las Fuerzas de Autodefensa
(Ejército) de Japón.

El seísmo del día 1 podría superar en
devastación al que se produjo en 2016
en la prefectura de Kumamoto (que
dejó 273 muertos, según las cifras
oficiales), y es el primero de nivel 7 en
registrarse en el país desde 2018,
cuando un seísmo alcanzó el nivel 7 en
la isla de Hokkaido.

Con información de Índice Político 

Nuevo sismo magnitud 6
sacude Japón
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